



LA CARTA Y LA POSTDATA

En casa del contralmirante Puente

¡Vamos allá! Unos pasos me sacan de esta torturante...

La puerta se abre.

Me clava en el sitio de mi pequeña des-

Ministerio de la Gobernación. Real decreto...

FORMIDABLE INCENDIO

Bilbao 26.—A las once de la noche se ha...

DEL DIA

KOTOKU En Tokio ha sido ejecutado, tras un proceso...

GACETA TAURINA

Se encuentra en España, procedente de Meji-

SOCIEDADES

Juventud conservadora.—Para el sábado ha...

DE GRACIA Y JUSTICIA

Nombramientos de Prisiones Par la Dirección general de Penales han sido...

El presupuesto interior de la Cámara

Paris 25. La Prensa está indignada con motivo de...

"GACETA"

Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto...

FIRMA DEL REY

De Guerra. Ascendiendo a general de división...

Director de segunda clase, con destino al co-

INAUGURACION DEL CURSO

Con la brillantez proverbial en la casa de...

DEL DIA

KOTOKU En Tokio ha sido ejecutado, tras un proceso...

GACETA TAURINA

Se encuentra en España, procedente de Meji-

SOCIEDADES

Juventud conservadora.—Para el sábado ha...

DE GRACIA Y JUSTICIA

Nombramientos de Prisiones Par la Dirección general de Penales han sido...

El presupuesto interior de la Cámara

Paris 25. La Prensa está indignada con motivo de...

"GACETA"

Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto...

FIRMA DEL REY

De Guerra. Ascendiendo a general de división...

LA REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

Con la brillantez proverbial en la casa de...

En la imposibilidad de transcribir íntegro...

DEL DIA

KOTOKU En Tokio ha sido ejecutado, tras un proceso...

GACETA TAURINA

Se encuentra en España, procedente de Meji-

SOCIEDADES

Juventud conservadora.—Para el sábado ha...

DE GRACIA Y JUSTICIA

Nombramientos de Prisiones Par la Dirección general de Penales han sido...

El presupuesto interior de la Cámara

Paris 25. La Prensa está indignada con motivo de...

"GACETA"

Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto...

FIRMA DEL REY

De Guerra. Ascendiendo a general de división...

Algunos padres de la Iglesia, más atentos a...

En la imposibilidad de transcribir íntegro...

DEL DIA

KOTOKU En Tokio ha sido ejecutado, tras un proceso...

GACETA TAURINA

Se encuentra en España, procedente de Meji-

SOCIEDADES

Juventud conservadora.—Para el sábado ha...

DE GRACIA Y JUSTICIA

Nombramientos de Prisiones Par la Dirección general de Penales han sido...

El presupuesto interior de la Cámara

Paris 25. La Prensa está indignada con motivo de...

"GACETA"

Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto...

FIRMA DEL REY

De Guerra. Ascendiendo a general de división...

Fueron concedidos premios a los acadé-

POLITICA

La elección de Becebrá. Ayer se aseguró que la elección celebrada recientemente en el distrito de Becebrá ha sido anulada por el Tribunal Supremo.

Es la tercera vez que se declara su nulidad.

Presentación de credenciales. El ministro de Siam presentará pasado mañana al Rey sus cartas credenciales.

Canalejas en Palacio. El presidente del Consejo estuvo ayer en Palacio conferenciando durante breve rato con el Rey.

A la salida dijo a los periodistas que la escasez de noticias era absoluta.

Cumplimentando a García Prieto. Ayer, a las cinco, estuvo en el ministerio de Estado cumplimentando al Sr. García Prieto el enviado extraordinario del Rey de Siam cerca del Monarca español.

Ministros en Palacio. Los ministros de la Guerra y Marina estuvieron ayer en Palacio para someter a la firma regia algunos decretos, que publicamos en otro lugar.

Consejo de ministros. El Consejo de ministros que hoy, como jueves, debía celebrarse en Palacio ha sido aplazado para mañana, por tener que asistir el Rey a una cacería en honor de los Archiduques de Austria.

Obsequiando a los periodistas. D. Alfonso, para solemnizar la fiesta de su santo, ha obsequiado con un té a los periodistas que hacen la información en Palacio, que tendrá lugar en la tarde de hoy.

Moret en Palacio. El ex presidente del Consejo Sr. Moret acudió ayer a Palacio con objeto de firmar en el álbum de los Archiduques de Austria.

Canalejas y los periodistas. El presidente del Consejo, al recibir ayer a los periodistas, no comunicó a éstos noticia alguna.

Sólo se habló del desgraciado suceso ocurrido en la plaza de Oriente, teniendo el Sr. Canalejas severísimas censuras para los representantes de la autoridad que debieron evitarlo, y cuya denegación de auxilio, suficientemente probada, se castigará con todo rigor.

La Comisión de Lérica. La Comisión de Lérica que ha venido a Madrid para gestionar asuntos de interés para aquella población visitó ayer al presidente del Consejo y al ministro de la Guerra, de quienes interesaron la construcción de cuarteles para la capital catalana.

El general Puente en Madrid. Como habíamos anunciado, ayer llegó a Madrid el contralmirante de la Armada don José de la Puente.

Este era esperado por sus hijos y por distinguidas personalidades.

Hablando con los periodistas, dijo que todavía le quedaban por decir muchas cosas.

Hoy visitará al ministro de Marina y prestará la correspondiente declaración ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El impuesto de cédulas. Mañana se reunirá la ponencia elegida por la Comisión de presupuestos para seguir estudiando el impuesto de cédulas personales.

Dicha ponencia la componen los señores Zavala, Espada, Argente, Pérez Crespo, conde de Santa Engracia y Barber.

También se ocuparán del proyecto de presupuesto extraordinario, que ha de ser discutido en la próxima legislatura.

Actas aprobadas. Se han aprobado por el Tribunal Supremo las proclamaciones de los señores conde Revillagigedo y Aznar por los distritos de Gijón y Laredo, respectivamente.

En la de Santa María de Ordenes, que disputan los Sres. Wais y Chaparrieta, no ha recaído todavía informe, aunque se espera ha de ser favorable para el Sr. Wais.

El cemento, la cal y el yeso. El diputado Sr. Rodés celebró ayer una conferencia con el ministro de la Gobernación, relacionada con la petición formulada por los contratistas catalanes acerca del asunto del cemento, la cal y el yeso.

Los procesos Ferrer. El conde de Romanones ha abierto un concurso para la impresión del proceso Ferrer, el general por los sucesos de Barcelona y el de la bomba de la calle Mayor.

Los impresores que quieran tomar parte en el concurso deberán presentar sus propuestas en la Secretaría del Congreso antes del día 31 del corriente.

El plazo para la impresión es el de un mes.

La ley de Asociaciones. El proyecto de ley de Asociaciones que ha de dar al traste con el Gobierno que parecemos, se está redactando por los señores Zancada, Argente y Morote.

El Sr. Canalejas sueña con llevarlo a una realidad pronto.

Nosotros creemos que no pasará de proyecto.

En honor de López. El Comité liberal del distrito del Ferrol ha obsequiado ayer con un almuerzo íntimo el diputado electo por dicho distrito, don Daniel López.

Alonso Castrillo y Fernández Latorra. El ministro de la Gobernación y el gobernador civil de Madrid, Sr. Fernández Latorra, celebraron ayer una detenida conferencia sobre el problema de la mendicidad.

El general Santaló. Procedente de Cádiz llegó ayer el nuevo comandante general de la escuadra, Sr. Santaló.

Momentos después se trasladó al ministerio de Marina, celebrando con el Sr. Arias de Miranda una extensa conferencia.

Mañana será recibido por el Rey.

El suceso de la plaza de Oriente. El ministro de la Gobernación se expresaba ayer en términos de gran indignación al hablar del triste suceso ocurrido anteayer en la plaza de Oriente.

El Sr. Alonso Castrillo confirió anoche con el jefe superior de la Policía para acordar el castigo que merecen el sargento y los dos guardias de Seguridad que presenciaron tan tranquilos cómo se ahogaba la inocente criatura.

Créese que serán declarados cesantes. Su pasividad es, además, acreedora a que contra los mismos se instruya el correspondiente sumario por denegación de auxilio.

Canalejas, visitadísimo. Durante el día de ayer desfilaron por el domicilio del Sr. Canalejas numerosos políticos, que desean tomar parte muy activa en las próximas elecciones de diputados provinciales.

El presidente de la Comisión de presupuestos, Sr. Suárez Inclán, confirió también extensamente con el jefe del Gobierno sobre diferentes proyectos que tiene en estudio la Comisión que preside.

Mitín en Sevilla. El próximo domingo se celebrará en Sevilla un mitín de propaganda republicano-socialista, en el que tomarán parte, entre otros, los diputados Sres. Azcarate, Iglesias (D. P.) y Soriano.

Cambiando de postura. Ayer se hablaba en el Congreso de que en plazo no lejano tomarán nuevos rumbos políticos algunos conservadores.

Sólo a título de rumor consignamos la noticia.

Sobre el arresto del general Viana. Contra lo que se esperaba, el ministro de la Guerra no ha incluido en la firma de ayer la provisión del Gobierno militar de Gerona ni el de Zaragoza, en cuyo cargo se aseguraba cesaría el general Viana Cárdenas con motivo del incidente surgido entre esta autoridad y su superior el capitán general, Sr. Huerta.

Se dice que la demora obedece al deseo del general Aznar de depurar bien los detalles de la cuestión, que sigue siendo comentadísima.

Banquete conservador. La Juventud conservadora ha organizado, para pasado mañana, un banquete en el restaurant La Huerta, con objeto de festejar el segundo aniversario de su constitución.

Confirmando con el presidente. El auditor de Marina, el ministro de Fomento y el alcalde de Madrid, Sr. Francos Rodríguez, confirieron ayer con el señor Canalejas en su despacho de la Presidencia.

Nueva conferencia. Hoy celebrarán una nueva conferencia el ministro de Marina y el comandante general de la escuadra, Sr. Santaló, para ultimar el plan de maniobras navales que han de verificarse en Alicante con motivo de la próxima visita regia.

La crisis obrera en Barcelona. El Sr. Gasset manifestó ayer tarde que la crisis obrera en Barcelona aumentaba extraordinariamente, para lo que se dispone a promover en breve obras públicas, en las cuales serán admitidos más de 800 obreros.

Gasset encantado de la vida ministerial. El ministro de Fomento se mostraba ayer encantado del disfrute de la vida ministerial ante los periodistas, a quienes les exhibió numerosos telegramas recibidos de provincia felicitándole por el reciente decreto de emigración que, como el tiempo lo dirá, no conduce a ningún fin práctico.

Los proyectos de Deuda y Contabilidad. El próximo sábado se reunirá la Comisión del Congreso que entiende en los proyectos de Deuda y Contabilidad.

Soriano, de viaje. Anoche ha salido para Valencia, donde se propone dar varios mítines, el diputado radical Sr. Soriano.

Calbetón a San Sebastián. El ex ministro de Fomento Sr. Calbetón ha salido ayer para San Sebastián, con motivo del fallecimiento de un amigo suyo.

Regresará a Madrid dentro de breves días.

Conferencia. El gobernador civil de Málaga, Sr. San Martín, que llegó ayer acompañando al director general de Obras públicas, celebrará hoy una conferencia con el ministro de la Gobernación.

Los proyectos de Salvador. El ministro de Instrucción pública, don Amós Salvador, manifestó ayer a los periodistas que tiene pendiente de estudio un proyecto de radical reforma de la enseñanza.

Añadió, además, que se propone organizar el régimen interior de su departamento, que ha encontrado desordenadísimo.

Bien se conoce—decía D. Amós—que mi antecesor fué el Sr. Burrell.

Canalejas es gallego sólo de naturaliza. Una Comisión de liberales del Ferrol ha visitado ayer al Sr. Canalejas para ofrecerle sus respetos, como paisano y jefe ilustre del partido en que milita.

Y eso lo hacen aquellos buenos gallegos, después de haber renunciado al acta de diputado a Cortes que le habían confiado sus amigos y contrerarios.

El presidente del Consejo, dando una singular prueba de amor a su tierra natal, ha preferido el acta de Alcoy, determinación que, como recordarán nuestros lectores, ha producido hondo disgusto en la hermosa capital gallega.

Hora es ya que sepan en toda la región del Noroeste que Canalejas es tan gallego como el famoso Garibaldi.

Telegrama oficial. El gobernador civil de Barcelona, señor Portela Valladares, participa que hoy se celebrará en aquella ciudad un mitín radical para protestar contra la ejecución de doce personas realizada en Tokio, como autores de un plan terrorista que tenía por objeto el asesinar a toda la familia real imperial del Japón.

El Gobierno ha adoptado las necesarias precauciones para impedir que se celebre la manifestación que proyectan los radicales de la ciudad condal al salir del citado mitín.

Barcelona

Huelgas. El tubos sospecho. Quitando carteles. La Federación femenina. Comida que se aplaza. Otro tubo.

Barcelona 25.—Los descargadores de carbón que carecen de trabajo se proponían presentarse esta mañana en el muelle con sus mujeres é hijos.

En evitación de ello el gobernador adoptó precauciones adecuadas, desistiendo los obreros de la manifestación.

El Sr. Portela ha recibido un telegrama del ministro de Fomento disponiendo que aplique para el arreo de carreteras 60.000 pesetas.

Se admitirán al trabajo sólo los obreros que lleven más de un año de residencia en Barcelona, pues la cantidad resulta insuficiente, dada la extensión que la crisis obrera ha alcanzado. Además, no pueden ser los obreros empleados en nuevas obras públicas, porque lo impide la falta de aprobación de los presupuestos municipales.

El gobernador pone cada día más empeño en solucionar el conflicto.

El tubo encontrado en la calle de Pelayo es de hierro y tiene 25 centímetros de largo por cuatro de ancho, y pesa cuatro kilos.

Las autoridades recibieron el aviso de labios del carteler Pedro Casablanca.

El aparato está en el campo de la Bota, donde se le condujo en el carro blindado. Instruye diligencias el Juzgado del Hospital.

La policía ha arrancado carteles fijados en las esquinas que emittian juicios acerca de una sentencia dictada por los Tribunales de una lejana nación amiga.

En el Ateneo barcelonés se ha celebrado una reunión de la Federación femenina contra la tuberculosis para otorgar los premios concedidos a las madres que con mayor número de hijos les dieran vida más higiénica.

Se repartieron cinco premios, y además fueron obsequiados a costa del bolsillo particular de las federadas los hijos de las mujeres premiadas.

Se ha aplazado hasta el mes próximo la comida organizada en honor de los individuos de la Junta de asociados que votaron contra los presupuestos.

Al anoecer se encontró debajo de un banco del paseo de Gracia, frente al domicilio del alcalde, marqués de Marañón, un objeto sospechoso que afectaba la forma de una chimenea.

Con las precauciones acostumbradas fué recogido por el carro blindado y trasladado al campo de la Bota.

El general Weyer ha ordenado a los técnicos militares reconozcan el objeto sospechoso hallado ayer.

El termómetro sigue marcando bajas temperaturas, cuyos efectos no se sienten en las horas de sol.

La atmósfera no estuvo ayer tan despejada como en anteriores días, á causa de hallarse el cielo casi cubierto por tenues nebulillas.

Siguió el viento suave de escaso recorrido y dirección NE.

La presión ganó algunos milímetros de elevación, acusando el barómetro buen tiempo.

De provincias secan bonanza en el tiempo, cesando los temporales en casi todo el litoral.

Se nos han remitido los siguientes datos relativos á Madrid.

Temperatura: máxima, 10°; mínima, 2°.

Presión 714 milímetros.

El tiempo

El termómetro sigue marcando bajas temperaturas, cuyos efectos no se sienten en las horas de sol.

La atmósfera no estuvo ayer tan despejada como en anteriores días, á causa de hallarse el cielo casi cubierto por tenues nebulillas.

Siguió el viento suave de escaso recorrido y dirección NE.

La presión ganó algunos milímetros de elevación, acusando el barómetro buen tiempo.

De provincias secan bonanza en el tiempo, cesando los temporales en casi todo el litoral.

Se nos han remitido los siguientes datos relativos á Madrid.

Temperatura: máxima, 10°; mínima, 2°.

Presión 714 milímetros.

El día en el Ayuntamiento

Nuevo alumbrado. En la calle de Alcalá se ha inaugurado un espléndido alumbrado con arcos de flama, que ha llamado considerablemente la atención por su gran potencia luminica.

El público tuvo ocasión de apreciar las ventajas de esta mejora en el alumbrado público, que se hará extensiva á todos los arcos voltáicos que dependen de las Compañías de tranvías.

El censo escolar. Circular. La Comisión de enseñanza del excelentísimo Ayuntamiento de Madrid, deseando plantear en forma el problema de la enseñanza popular, con el propósito de emprender la obra del Censo escolar, mediante cédulas impresas que se repartirán muy en breve á domicilio bajo la dirección del Negociado técnico creado al efecto.

Y deseando que el vecindario facilite tan pesada labor, hace pública su resolución para que las familias acomodadas eviten el perjuicio que irrogaría á los niños pobres la indolencia en este servicio, alterando la cifra de las comprendidas en la edad escolar, y los necesitados extremen su celo al llenar las cédulas, puesto que á su exactitud dependerán los beneficios que á sus hijos reparten las cantinas y colonias escolares que se proyectan en el año actual.

Además, á todos conviene, por ser datos muy dignos de tener en cuenta para la educación de la niñez, conocer las enfermedades que cada niño ha padecido y padecido, el estado económico de los padres, el número de hijos habidos el orden de nacimiento de cada uno—circunstancia esta última que deberá consignarse en la cédula destinada á observaciones,—dejando en blanco la última para la clasificación que en la misma se indica.

Siendo asunto de capital importancia para el porvenir del pueblo madrileño, la Comisión espera el concurso de todos, pocas veces tan indispensable para caminar con acierto en lo que tanto preocupa á la Corporación municipal.

A la memoria de Mesonero Romanos y Ricardo de la Vega. En el Ayuntamiento hemos tenido ocasión de ver los diseños de dos obras de arte destinadas á perpetuar la memoria de Mesonero Romanos y Ricardo de la Vega.

El monumento á Mesonero Romanos consta de una plataforma, elevada sobre unas gradas; un pedestal de forma cuadrangular sostiene el busto del ilustre cronista de Madrid.

Redondeo el pedestal se hallan varias figuras que representan algunas de los principales tipos creados por el ingenioso escritor, como el poeta romántico, el enamorado ciego de vista, una damisela, etc.; un genio los sujeta con una cinta para fastidiarlos con las disciplinas de la sátira.

Al frente del pedestal figura el escudo de Madrid y la dedicatoria; en el reverso está inscrito el pseudónimo *El curioso parlante*, las fechas del nacimiento y de la muerte del insigne escritor, y á los dos lados los títulos de sus obras.

La lápida conmemorativa que se colocará en la casa en que murió D. Ricardo de la Vega representa una airosa figura de mujer, representando al pueblo de Madrid, que contempla admirada el busto en bajo relieve que representa con exacto parecido al insigne sacerdote que supo retratar de mane maestra el alma del pueblo madrileño.

Al pie cierra la composición una cartela con la dedicatoria.

Las dos composiciones han sido proyectadas por el arquitecto municipal D. Pablo Aranda, y el modelo de la lápida ha sido ejecutado en yeso por D. Manuel Marín.

Pan decimosado. Siguen nuestros honorables panaderos dedi-

Barcelona

condése a la lucrativa labor de quitar una considerable cantidad de gramos al pan vendido.

El teniente alcalde del distrito de Chamberí, Sr. Aragón, decomiso ayer 130 kilos de pan, por falta de peso.

La estandarizada repetición de estos hechos demuestra á las autoridades que á disminuir la merca no es el suficiente castigo para estos explotadores del vecindario.

Hay que pensar en multas progresivas y en preparar un lugar de la Cárcel Modelo para estos aventajados industriales.

¡Vaya una frescura! El alcalde tropezó en su camino con una pobre que, con ademán suplicante, le pidió limosna.

Ordenado su traslado al campamento de mendigos, se le quitó la ciudad señora pagaba por un cuarto 300 veces de alquiler.

Hay que convenir en que la ciudad pobre es una individuo aprovechada, y que si el ejemplo se propaga tiene que fracasar la recogida y el productivo oficio de pedir.

La Cooperativa de la Prensa

La Cooperativa de la Prensa de Madrid ha comenzado el nuevo año con brillantes auspicios.

El aumento de sus ventas es constante, merced á la economía de sus precios, la bondad de sus artículos y la exactitud del peso.

La Junta de administración continúa realizando importantes compras de artículos de primera necesidad para mantener sus precios, siempre ventajosos sobre las corrientes en plaza.

Recientemente se ha adquirido gran partida de legítimos aceites de la Laguna y Montoro, lo que permitiendo este artículo á 20 pesetas arroba que en plaza se vende á 21 y 22.

Las judías del Barco, escogidas, que en plaza se venden á 90 céntimos el kilo, en la Cooperativa á 80, y las de 80 á 75 el kilo. Los garbanos, que se venden á 1,75, en la Cooperativa á 1,30 el kilo; los de 1,50, á 1,15; los de 1,20, á 1,05; los de 1,10, á peseta, y los de peseta, á 90 céntimos.

El arroz Bomba, clase elegida, que en plaza se vende á 0,90 pesetas al kilo, aquí á 0,80; el Bomba puro de 0,80, en la Cooperativa á 0,75 el kilo; amonquillo de 0,70, á 0,60 kilo.

El bacalao Langa, á 1,70 pesetas kilo; el Escocia, á 1,50, y el Islandia de primera, á 1,40.

En estos artículos siempre se encontrará, por lo menos, 20 céntimos en kilo de ventaja.

En los demás artículos, conservas de todas clases, vinos y aguardientes, también se ofrecen ventajas considerables.

El azúcar de pilón se vende á 1,40 pesetas el kilo en el cuadrillito. Estas clases son de caña, así como la melida y el florete.

Pidanse catálogos en las oficinas y almacenes, Libertad, 13.

SUCESOS

Guardia fallecido. Ayer á la mañana, como de costumbre, salió de su domicilio, Enb, porteria, guardia de Seguridad número 827, Julián Lozano, para dirigirse á la clínica del Hospital de San Carlos.

Al llegar al paseo de Santa María de la Cabeza, fué atacado de un síncope, cayendo al suelo para no volverse á levantar más.

El pobre guardia falleció en el acto.

Los médicos certificaron que había muerto de un ataque al corazón.

El Juzgado de guardia ordenó el levantamiento del cadáver.

Carretero atropellado. En la carretera de la Coruña, y en el kilómetro número 14, un automóvil, de la propiedad de D. Telesforo Alvarez, atropelló al carretero Tomás Rincón Ayuso, produciéndole varias heridas graves.

El lesionado pasó al Hospital de la Princesa.

Serviento que se estufa. Enrique Pérez, que prestaba servicios al médico D. Alfonso Fernández de Alcázar, ha sido denunciado por éste por haber cobrado varias cuentas sin haber entregado el importe de las mismas. También parece que el denunciado se ha marchado de la clínica del Sr. Fernández llevándose algunos muebles.

Caída. El niño de dos años Rafael Sánchez Martínez se cayó ayer tarde en su domicilio, Cardenal Cisneros, 75, porteria, estando jugando con un hermano suyo.

Los médicos de guardia de la Casa de Socorro de Chamberí le curaron la fractura del codo derecho, pasando después á su domicilio.

Conato de incendio. La chimenea del testador de la fábrica de pastas La Nacional, sita en la calle de Manuel Cortina, núm. 3, se incendió ayer tarde, siendo extinguido á los pocos momentos por el servicio de incendios.

Detenidos. Arturo Vierbuech Besana, de diez y nueve años, y Aurelio Fernández Fernández, de cuarenta y cuatro, han sido puestos á disposición del Juzgado, quien les tenía reclamados como cómplices en una tentativa de estafa.

Por romper platos. No podrá en adelante decir Dolores Rodríguez Pérez, servienta que era en una casa de la calle de Echegaray, que no ha roto un plato en su vida.

Platos y hasta fuentes hizo trizas ayer tarde, cuando subida en una silla, y al caer en el aparador, cayó al suelo con silla y todo.

Con los tientos se causó unas contusiones leves.

Despedida de la casa se fué al Hospital Provincial, suponemos que á reponerse del susto.

Un contador que no cuenta. Pues, señor, está era un individuo que tenía la desdicha de tener instalada la luz eléctrica, con tan buena fortuna, que el contador no marchaba.

Viendo los de la eléctrica que el recibo andaba ético decidieron girar una visita, hallando, con la natural sorpresa, que el *chisme* estaba parado, aunque ardían muy bien todas las luces.

Con el cuento fué el inspector al Juzgado de guardia.

El denunciado, si mira ahora el contador, verá la velocidad que ha tomado. Sólo que ahora los encargados del cómputo y el cobro serán los curiales.

Cayó en el garfio. Saturnino Adrián, autor del robo de un baul con 95 pesetas, unos pendientes y una bufanda, cometido el día 3 del corriente en una finca del marqués de Perales, cayó ayer mañana en los amorosos brazos del guardia de Seguridad número 404.

Desde la calle de Las Huertas pasó á la presencia del juez.

Traje que vuela. En la Comisaría de Buenavista denunció Teresa Parrondo González, aprendiz de modista, que llevando un traje á casa de la señora de Spector, se lo quitó, con engaño, en la calle de Génova, un desconocido. El traje estaba valuado en 250 pesetas.

MERCADO DE CARNES

Día 25 de Enero.

Vacas.—Precio: de 1,92 á 1,70 ptas. kilogramo.

Carneros.—De 1,55 á 1,07.

Corderos.—De 1,55 á 1,07.

Ovejas.—De 1,35 á 1,07.

Cerdos.—A 1,68.

El pago de las suscripciones debe hacerse por adelantado, y siempre en letras del Giro Mutuo, libranzas de la Prensa ó sobres monederos.

NOTICIAS

La banda municipal inaugurará mañana, á las cinco de la tarde, una nueva serie de conciertos en el teatro Real.

El programa es interesantísimo. Se interpretarán obras de Beethoven, Weber y otros grandes maestros, y por vez primera la grandiosa creación de Wagner *Tristán é Iseo*, arreglada en forma de *suite* por Mancinelli y transcrita para banda por el maestro Villa.

La circunstancia de estar anunciada para muy en breve la primera representación de *Tristán é Iseo* en el teatro Real aumenta el interés de los aficionados á la buena música por oír la *suite* que ha de ejecutar la brillante banda municipal.

La Comisión organizadora de la Asociación protectora de animales y plantas, presidida por su iniciadora Mad. Thaff, invita á cuantas personas simpáticas con los fines de dicha Sociedad á la reunión que tendrá lugar mañana, á las seis de la tarde, en el Fomento de las Artes, San Lorenzo, núm. 15, para tratar de su definitiva constitución.

En esta semana se vacunará en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, Ferraz, 98, el miércoles, viernes y sábado, desde las tres en adelante, directamente de la ternera, á cuantos lo soliciten, y gratis á los pobres.

En el mismo Instituto se aplica el tratamiento preventivo contra la rabia, también gratis á los pobres.

Varios opositores á ingreso en el Cuerpo de Vigilancia se quejan de las fermas poco corteses que con los mismos emplea un sujeto, ordenanza del ministerio de la Gobernación, cuyo nombre sentimos desconocer.

Trasladados la queja al presidente del Tribunal, Sr. Retana, seguros de que ha de corregir como merece la conducta del subalterno.

Ha celebrado su sesión reglamentaria la Sección de Estudios pedagógicos de la Asociación nacional del Magisterio primario.

Después del despacho ordinario se leyó un informe del presidente de la Sección sobre la Sociedad inglesa titulada *The Child Study Society* (Sociedad londinense para el estudio del niño); pero la parte más interesante de la sesión fué la propuesta del vocal D. Benito Alfaro, que fué acogida con entusiasmo y por unanimidad.

El propósito del Sr. Alfaro es reunir materiales escogidos para una pedagogía experimental española, y al efecto la Sección dirigirá á todos los asociados, que son casi todos los maestros de escuela pública, las siguientes preguntas:

1.º Medio hábil ó procedimiento ingenioso que emplea usted para transmitir á sus discípulos el asunto ó lección que mas le guste enseñar.

2.º ¿Cuál es la observación más curiosa que ha hecho usted en su escuela?

3.º ¿Qué idea original, útil y práctica consignaría usted preferentemente en una pedagogía experimental española?

Ha sido trasladado de jefe al distrito del Sur de Barcelona, al comisario interino del Hospital de esta corte, D. Ramón Fernández Luna.

Han dado comienzo los exámenes para ingreso en la Cartería del Correo Central.

Actuarán diariamente en el ejercicio escrito 50 individuos de los 1.000 que se presentan.

El orden de

